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Università degli Studi di Ferrara 
Dipartimento di Studi Umanistici 

 
ATTI DEL CONSIGLIO DI CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN 

QUATERNARIO, PREISTORIA E ARCHEOLOGIA 
INTERATENEO UNIMORE, UNITN, UNIVR 

 

SEDUTA DEL 12 GENNAIO 2017 

 

L’anno 2017 (Duemiladiciassette) 

in questo giorno di giovedì 12 (dodici)  

del mese di gennaio alle ore 10.00 (dieci) 

presso il Dipartimento di Studi Umanistici 

convocato con avvisi scritti in data 21 dicembre 2016, Prot. n. 1110, inviati a ciascun membro, si è 

adunato il Consiglio del Corso di Laura Magistrale in QUATERNARIO, PREISTORIA E 

ARCHEOLOGIA  

 

Presiede il prof. Carlo PERETTO  

Ha la funzione di Segretario verbalizzante la prof.ssa Maria Chiara TURRINI 

 

L’appello dà il seguente risultato: 

PROFESSORI DI RUOLO DI I FASCIA

ANDRISANO Angela Maria AG    

GUALDI Emanuela P 

MASTROCINQUE Attilio AG 

PERETTO Carlo P 

  

 

PROFESSORI DI RUOLO DI II FASCIA 

ANGELUCCI Diego  P 

BASSO Patrizia   AG 

BRUNI Stefano  A     

BUONOPANE Alfredo AG 

GIALANELLA Stefano P 

GRIMALDI Stefano   AG   

LUGLI Stefano  P 

PEDROTTI Annaluisa AG 
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PERESANI Marco   AG 

PONCHIA Simonetta  A 

POSSENTI Elisa   A 

SAGGIORO Fabio   P 

SANTARATO Giovanni AG 

VACCARO Carmela  A 

 

PROFESSORI AGGREGATI E RICERCATORI 

ARZARELLO Marta  P 

BOSI Giovanna   AG 

FONTANA Federica   P 

LEIS Marilena   AG 

THUN HOHENSTEIN Ursula A 

TURRINI Maria Chiara  P 

  

       PROFESSORI A CONTRATTO 

BREDA Marzia   AG

CALZOLARI Mauro  P 

CANNAVO’ Valentina A 

MARCHESINI Marco A   

 

RAPPRESENTANTE DEGLI STUDENTI 

CAPRIS Michela   p 

 

INVITATI 

RIZZATI Paola    Manager didattico  P 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente alla validità dell'adunanza, alle ore 10.10 il 

Presidente dichiara aperta la seduta e dà inizio alla trattazione del seguente  

 

Ordine del giorno 

 

1. Comunicazioni 

2. Programmazione didattica A.A. 2017/18 

3. Varie ed eventuali 

 

 

Sul primo oggetto: Comunicazioni 

Il Presidente comunica che: 

- sono oltre cinquanta gli studenti che hanno richiesto di sostenere la visita medica finalizzata alla 

partecipazione alle attività di scavo. 

- si prevede che il numero delle matricole (non ancora definitivo) sia dell’ordine di quello dell’anno 

scorso; 

- è in corso l’organizzazione di una escursione didattica in Campania con la collaborazione del 

Dott. Mario Cesarano ispettore della Soprintendenza. Il periodo va dal 30 maggio al 4 giugno 2017. 

 

Sul secondo oggetto: Programmazione didattica A.A. 2017/18 

 Proposta relativa alla didattica erogata (DID a.a. 2017/18) 

Il Presidente illustra la proposta di didattica erogata per l’a.a. 2017/18 (DID) di cui all’allegato 1, 

parte integrante e sostanziale del presente verbale, che comprende il dettaglio della copertura degli 

insegnamenti e il carico didattico assegnato. 

In particolare viene sottolineata la necessità, richiesta dall’Ateneo, di diminuire i contratti di 

insegnamento, pertanto, valutate le necessità dovute a pensionamenti e permessi, tenuto conto anche 

del numero di studenti che nei due anni precedenti hanno frequentato i corsi di insegnamento, il 

Presidente propone di mettere a tacere per il prossimo anno l’insegnamento di Geofisica applicata 

all’archeologia. Vengono elencati gli insegnamenti coperti da contratto come riportato nella tabella 

allegata. 

Il Consiglio approva unanime. 

 

 Proposta relativa alla didattica programmata e descrizione del percorso di formazione 

(quadro B1a Scheda SUA- CdS) 

Il Presidente illustra nel dettaglio la proposta dell’offerta formativa dell’a.a. 2017/18 inclusa nella 

scheda informativa del corso di studio (Allegato 2, parte integrante e sostanziale del presente 
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verbale), che sarà pubblicata nel sito del corso e inserita nella SUA-CdS entro le scadenze 

ministeriali. La scheda descrive, oltre alle informazioni generali, sia la didattica erogata (a.a. 

2017/18), sia la didattica programmata per l’anno successivo. 

Il Consiglio approva unanime. 

 

 Proposta contratti ufficiali e di supporto  

Il Coordinatore illustra la proposta di contratti ufficiali e di supporto alla didattica per l’a.a. 

2017/18, (Allegato 3 parte integrante e sostanziale del presente verbale). 

Sempre nell’ambito delle direttive di Ateneo di diminuire i contratti, sia di insegnamento che di 

supporto agli insegnamenti, il Presidente propone, su invito del Rettore, di trasformare quasi tutti i 

contratti di supporto in seminari che saranno di volta in volta definiti. Vengono mantenuti solo i 

contratti di supporto (20 ore ciascuno) per i Corsi di Insegnamento di Cronologia e Culture del 

Mesolitico e Neolitico, Archeobotanica, Storia del Mondo classico, Biologia dello scheletro 

umano). A questo proposito la prof.ssa Gualdi informa il Consiglio che oltre alla persona che sarà 

incaricata nel contratto di supporto per il suo insegnamento, offrirà un supporto (20 ore) per le 

attività di laboratorio, a titolo gratuito, la Dott.ssa Sabrina Masotti che ha attualmente un incarico a 

tempo determinato presso il Dipartimento di Scienze biomediche e specialistico chirurgico, Sezione 

di Scienze Motorie. 

La rappresentante degli studenti, dr.ssa Michela Capris, chiede se la riduzione possa inficiare la 

qualità dell'offerta formativa. Il prof. Peretto e la prof. Arzarello le danno ampie rassicurazioni sulla 

disponibilità totale dei docenti per ovviare a tale cambiamento. Gli altri docenti concordano. 

Il Consiglio approva unanime. 

 

 Corso Formazione sicurezza nei luoghi di lavoro 

Il Coordinatore del corso, prof. Peretto, ricorda ai colleghi che il giorno 27 febbraio 2017, ore 

9.00-13.00, si svolgerà il seminario “Formazione sicurezza nei luoghi di lavoro ai sensi del 

d.lgs.81/2008 e s.m.i.” per gli studenti del I e del II anno di corso. In tale data le lezioni sono 

sospese per consentire agli studenti la frequenza obbligatoria. 

La dott.ssa Rizzati illustra lo svolgimento del corso che si terrà in teleconferenza. 

Il prof. Peretto chiede il nome di un referente per ciascun Ateneo a cui trasmettere il modulo per 

registrare le presenze al seminario. 

Il Consiglio approva unanime. 

 

Sul terzo oggetto: Varie ed eventuali 
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E’ in corso l’aggiornamento della convezione sottoscritta dai 4 Atenei anche alla luce delle ultime 

normative. La bozza della nuova versione sarà pronta all’incirca tra una decina di giorni e potrà 

essere discussa con tutti i partner. 

Il Prof. Gialanella chiede che si affronti a breve la sostenibilità del corso di laurea nella prospettiva 

dei futuri pensionamenti, per un arco temporale di almeno 5 anni. Questa questione sarà affrontata a 

breve negli incontri previsti nel mese di febbraio. 

La studentessa Michela Capris chiede informazioni sui dottorati attivati presso gli Atenei 

consorziati. Vengono illustrate le varie possibilità con spiegazioni dettagliate evidenziando tempi e 

modi di partecipazione. Si raccomanda di visitare i rispettivi siti internet per avere una visione 

esaustiva dei curricula e degli aspetti concorsuali. 

Sempre la studentessa Michela Capris chiede informazioni sula possibile attivazione di una scuola 

di specializzazione. Il Prof. Saggioro illustra la situazione di incertezza nella quale versa la 

questione, affermando che a livello nazionale è aperta una discussione sui loro contenuti e sulla 

necessità di ridurne il numero. In sostanza si è in una situazione di evidente incertezza sulle effettive 

modalità di formalizzarne di nuove. L’augurio è che a breve si possano avere indicazioni più chiare. 

 

Null'altro essendovi da deliberare, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11.15. 

Il presente verbale è stato redatto, letto e approvato seduta stante. 


